

# Protokoll der Konventssitzung am 30.6.2016

**Studentischer Konvent**  
**Turnstraße 7**  
**91054 Erlangen**

<http://www.stuve.uni-erlangen.de>

[konvent@stuve.uni-erlangen.de](mailto:konvent@stuve.uni-erlangen.de)

[sprecherrat@stuve.uni-erlangen.de](mailto:sprecherrat@stuve.uni-erlangen.de)

**Vorsitz und Sitzungsleitung**

Felix Franke

**Protokoll**

Johannes Schilling

[johannes.schilling@cs.fau.de](mailto:johannes.schilling@cs.fau.de)

## Inhaltsverzeichnis

<b>TOP 1</b>	<b>Formalia</b>	<b>1</b>
1.1	Feststellung der Beschlussfähigkeit	1
1.2	Letztes Protokoll	1
1.3	Tagesordnung	1
<b>TOP 2</b>	<b>Gäste</b>	<b>1</b>
2.1	Fossil Free	1
2.2	Diversity Audit	2
<b>TOP 3</b>	<b>Berichte</b>	<b>2</b>
3.1	Sprecherrat	2
3.2	FSV Natfak	2
3.3	FSV TechFak	3
3.4	FSV MedFak	3
3.5	FSV PhilFak	3
3.6	Referat PR	3
3.6.1	Hochschulwahlen	3
3.6.2	Erstsemesterbegrüßung	3
3.6.3	Newsletter	4
3.6.4	Plakatiererlaubniskarte	4
3.6.5	Kapazitätsengpass des Referats PR	4

3.6.6	Nachtrag zur Sprühkreide-Aktion .....	4
3.7	Wahlausschuss .....	4
<b>TOP 4</b>	<b>Versammlung aller Studierenden</b>	<b>5</b>
4.1	Studierendenflohmarkt .....	5
4.2	Kommende Vollversammlung .....	5
<b>TOP 5</b>	<b>Wahlen</b>	<b>5</b>
5.1	Prüfkommission .....	5
5.2	Stellvertretender Konventsvorsitz .....	5
<b>TOP 6</b>	<b>Position zur Studienzuschussverwendung</b>	<b>5</b>
6.1	Leitlinien zur Verwendung von Studienzuschüssen .....	6
6.2	Position Studienzuschüsse .....	6
6.3	Streichung alter Positionen .....	6
<b>TOP 7</b>	<b>Sonstiges</b>	<b>7</b>
7.1	Konstituierende Sitzung und Wahlen .....	7
7.2	Sitzungsfeedback .....	7

## TOP 1 Formalia

### 1.1 Feststellung der Beschlussfähigkeit

Stimmübertragungen

**Romana Gassner** an Andreas Artinger

**Lilli Hardt** an Felix Franke

**Falk Brauer** an Jakob Gabriel

**Vera Braun** an Loan Schwedler

**Charlotte Jawurek** an Eda Simsek

**Ruth Feltes** an Jacob Seeberg (bis 19:00)

**Christina Reindlmeier** an Duc Nguyen (bis 21:00)

**Hanna Herrmann** an Theresa Pollinger (bis 21:00)

**Jannik Stahl** an Felix Lammermann (ab 21:00)

**Duc Nguyen** an Sabrina Heiligenthal (ab 21:00)

**Theresa Pollinger** an Johannes Schilling (ab 21:00)

Es sind zu Sitzungsbeginn 18 Stimmen anwesend, wir sind damit beschlussfähig.

### 1.2 Letztes Protokoll

Genehmigt vorbehaltlich Datums-Änderung mit 17j0n1e.

### 1.3 Tagesordnung

Gäste vorziehen, Positionspapier Jakob als TOP 6 einfügen: 18j0n0e

## TOP 2 Gäste

### 2.1 Fossil Free

Fossil Free ist eine im Entstehen befindliche Gruppe, die sich mit Lobbyarbeit weg von fossilen Brennstoffen auf Stadt- und Uni-Ebene beschäftigt. Solche Initiativen gibt es deutschland- und weltweit in vielen Städten.

Die Gruppe wünscht sich vorerst vor allem ideelle Unterstützung, und, falls wir haben, Hinweise über welche Wege noch Kommunikation mit Verantwortlichen geht. Gemeinsame Öffentlichkeitsarbeit und auch personelle Unterstützung sind gerne gesehen.

Wir stimmen über eine Unterstützung der Gruppe ab: 18j0n0e

## 2.2 Diversity Audit

Matthias berichtet vom Diversity Audit. Grade ist die Arbeitsgruppe dabei, Diversitätsziele in verschiedenen Kategorien festzulegen. Die bisherige Wunschliste besteht aus

- Uni-Seiten auch auf englisch verfügbar machen
- DGTI-Zusatzausweis routinemäßig in der Studierendenkanzlei anerkennen lassen; bisher widersprüchliche Erfahrungen von Betroffenen
- Gender-Neutrale Toiletten, zumindest eine pro Standort
- Sprechstunde mit klaren Öffnungszeiten zum Thema Sexuelle Vielfalt und Geschlechter-Identität
- Alle Studiengänge als Teilzeit-Studiengänge anbieten und Eltern-Kind-Angebote ausbauen
- Spezielle Stipendien einwerben
- Barrierefreiheit zumindest für zentrale Standorte wie Kollegienhaus und Service-Einrichtungen

Die Themen-Deadline ist kommender Montag (4.7.), bis dahin kann man Matthias <matthias.emmert@fau.de> noch Anmerkungen schicken.

Das ganze ist natürlich bisher unsere Wunschliste, wie viel davon durch- und umsetzbar ist muss man sehen.

## TOP 3 Berichte

### 3.1 Sprecherrat

- Semestergespräch mit UL am 08.06. sowie Gespräch mit H3 in der Woche darauf
- Hochschulwahlgrillen, etwa 60 Gäste und ca. 170,- € Umsatz, an dieser Stelle nochmal ein riesiges Dankeschön von der UL an den großen Wahlhelferzulauf
- Nachwehen der Wahl: Vorbereitung der konstituierenden Sitzung,
- Arbeitswochenende vor Semesterstart oder kurz danach
- Durchführung der FKK (Fakultäten-Koordinations-Konferenz) am 28.06.
- Des Weiteren das Übliche

### 3.2 FSV Natfak

- Die Sprechstundenaktion zur Stärkung der Präsenz in den Departments wurde zu Ende geführt. Man kam mit vielen Menschen ins Gespräch, wir bewerten das Konzept "kleine Süßigkeit, Merchandise, Informationen" zwischen Vorlesungen zu verteilen als sehr sinnvoll.
- In der Physik haben wir angeleiert, dass es Blockveranstaltungen mehrerer Lehrstühle zu potentiellen Abschlussarbeiten (4 Termine, alle Lehrstühle, Vortrag/Poster) geben wird. Über die FSV wird das Konzept auch in andere Fachbereiche getragen.
- Die FSI Bio/ILS hat nur sehr wenige Mitglieder. Aktuell gibt es ein bisschen Nachwuchs, sollte das schlechter werden, ist es möglich, dass die FSV hier Aktionen zur Mitgliederwerbung unterstützt/durchführt.
- In der Studiendekanrunde haben wir Vorschläge für den Preis für gute Nachwuchswissenschaftler eingebracht.
- Im Fakultätsrat wurde kurz angesprochen, dass die Phil überlegt, den Heidelberger Aufruf zu unterstützen (Anti Akkreditierung). Die Mitglieder bei uns überlegen jetzt alle bis zum nächsten Mal und lesen das durch. Wie stehen wir eigentlich dazu?
- Wir haben Feedback für die neue FSV gesammelt und dieses bereits auf der Konstituierenden Sitzung dargestellt.

Nach kurzer Diskussion und Paraphrasierung einzelner Ausschnitte hält der Konvent den Heidelberger Aufruf für polemisch und wenig differenziert.

### 3.3 FSV TechFak

- Es war Sommerfest, lief ganz gut
- Man kann Wahl-Motivations-Freibier nicht aus FSV-Mitteln bezahlen, ist evtl. auch für andere relevant
- Wasserspender funktioniert wieder
- *St/B*: Studierende, Information und Beratung, zentraler Informations- und Anlaufpunkt soll eingerichtet werden

### 3.4 FSV MedFak

- Konstituierende Sitzung war Dienstag
- Neuer Studiendekan wird gewählt. In der Medizin ist dabei studentische Beteiligung sehr schwierig. In der Physik wird aktiv auf Studierende zugegangen.
- Studierende der Medizin im Konvent werden sich ändern zur nächsten Amtszeit, schon mal liebes (vorzeitiges) goodbye
- Jede Fakultät kann Lehrpreise an NachwuchswissenschaftlerInnen vergeben; Vorschlag soll von Studierenden kommen, Medizin hat nur inoffiziell davon erfahren, ReWi 7 Tage vor Fristende.

### 3.5 FSV PhilFak

- Reflektionen über die letzte Amtszeit: viel Personalwechsel, zwischenzeitlich nur 5 Aktive, mittlerweile wieder wesentlich mehr
- VertreterInnen in der PhilLust wurden nicht von der FSV entsendet; an den anderen Fakultäten werden die Studierenden ordnungsgemäß nach FSV-Vorschlag entsendet.

### 3.6 Referat PR

(aus den per Mail rumgegangenen Berichten zitiert)

#### 3.6.1 Hochschulwahlen

Vorletzte Woche waren ja HSW. Wir haben, um die zu bewerben, Bänder gedruckt und verteilt, Wa(h)l Plakate designet und verteilt und u.a. Mensamonitorie befüllt; Uni Werbung Plakate und Flyer verteilt, da hätten wir uns von euch ein WENIG mehr Beteiligung gewünscht. Leute es wäre einmal ein bis zwei Stunden gewesen wo ihr Leuten Flyer in die Hand drückt. Wir haben Sprühkreide auf den Wegen zu den Wahllokalen verteilt. Es gab einige Probleme mit Stickern Wahlpapier und Sprühkreide vor allem im Bereich Kollegienhaus/Medizin. Da sind anscheinend einige Leute, die sich sehr auf den Schlipps getreten gefühlt haben. Muss man mal schauen ob/und wie gut das ausgeht.

Zu den Wahl(klo)papieren: Wir haben euch extra gefragt wie viel Wahlpapiere ihr braucht. Es kamen kaum Antworten zurück. Wir haben die gemacht und gedruckt ihr hättet die nur ein bisschen aufhängen müssen, jetzt liegt ein riesiger Stapel Schmierpapier im Sprat und es gab gleichzeitig einige unbehängte Toiletten, das ist unschön (damit sind nicht die gemeint, was Stress gab).

#### 3.6.2 Erstsemesterbegrüßung

Nächstes Semester steht die Erstsemesterbegrüßung an. Wir werden wieder einen Stand auf der Messe haben und Werbemittel in FAU Taschen platzieren. Wir werden an dem Stand auch wieder Helfer benötigen, wir werden rumschreiben, was wann ansteht und hoffen auf Mithilfe. Wenn sich Stuve-Organen an einem eigenen Stand präsentieren wollten, so ging eine Mail rum, wie man sich anmelden kann. Wenn man mag kann man auch am großen Stuve-Stand seine Arbeit präsentieren.

### 3.6.3 Newsletter

Der Newsletter besteht noch und freut sich wie immer über 3-5 interessante Zeilen zu allen Themen.

### 3.6.4 Plakatiererlaubniskarte

Das letztes Mal erwähnte Projekt der Plakatierkarte wird bald angegangen werden.

### 3.6.5 Kapazitätsengpass des Referats PR

Wir haben bald vermutlich starke Kapazitätsengpässe (4-5 Studis, mit Masterarbeiten und/oder vielen anderen Verpflichtungen). Wir würden deshalb gerne Nachwuchs für das Referat PR rekrutieren, dem man jetzt noch entspannt alles erklären kann, was so läuft. Es ist nicht viel Arbeit, wenn man nicht will, aber man lernt neue Dinge, wie Grafikprogramme und Dienstwege an der Uni und man arbeitet mit anderen netten Menschen. Hat jemand Interesse daran? Der möge sich gerne melden.

### 3.6.6 Nachtrag zur Sprühkreide-Aktion

Wir haben die Mail, die uns zur Entfernung der Kreide auffordert, beantwortet und darauf hingewiesen, dass mancherorts die Kreide bereits gut durch Niederschlag verschwunden ist und darum gebeten, einfach mal bis Ende der Vorlesungszeit abzuwarten und falls noch was ist, sich nochmal zu melden.

## 3.7 Wahlausschuss

War am 28.6.

1. Wahl Promovierendenvertretung angefochten, weil in der Phil keine Kandidaten, was angeblich an fehlerhafter Bekanntmachung lag.

Abgelehnt. Aus mehreren Gründen: Anfechtende Person durfte das eh nicht anfechten, weil nicht wahlberechtigt, es wurden keine rechtlichen Fehler gemacht, sogar mehr kommuniziert als rechtlich vorgeschrieben.

2. Rücktritte FSV Tech: Philipp Kuhrt tritt zurück, es rückt Alexander Leyen zu Bloemersheim nach  
FSV ReWi/WiWi: Kathrin Schmid tritt zurück, Felix Franke rückt nach

Die Begründungen wurden nach Diskussion (und Argumenten von Studi-Seite) einstimmig als "wichtige Gründe" anerkannt.

3. Nachgespräche

- In der Nat wurden Studis vom Auszählen weggeschickt. Das war ein Fehler und wird nicht mehr vorkommen
- Evtl. gibt es nächstes Mal Faltschablonen am Wahlzettel
- Wahlhelfer waren super, evtl. schafft man nächstes Mal Kontingente für ne bessere Aufteilung, es waren dieses Mal sogar fast zu viele
- Wahlwerbung fand guten Anklang, Beschwerden wirklich nur vereinzelt, Vaask unterstützt uns
- Sprühkreide-Aktion schreiben wir zurück, dass wir auf Regen warten und die sich Ende der Vorlesungszeit nochmal melden sollen, falls was ist, Vaask im CC, Foto vom Kreide Label "leicht abwaschbar" mit dabei
- Wahllokale können für ganze Studiengänge verlegt werden, einfach schreiben
- Evtl. weit vor der Wahl ein Gespräch mit Wahlbüro anberaumen zu den Themen: Orte der Wahllokale, Liste an überlegten Werbemaßnahmen, die dann von Wahlbüro-Seite an H3 und Zuständige kommuniziert werden, so dass wir keinen Stress kriegen

## **TOP 4 Versammlung aller Studierenden**

### **4.1 Studierendenflohmarkt**

Die Vollversammlung hat angeregt, einen Studierendenflohmarkt zu organisieren.

Felix hat Organisatorisches herausgefunden: es sind mindestens 8 Wochen Vorlauf nötig, ca. 35€ Gebühren bei der Stadt würden anfallen.

Es findet sich niemand, um Organisation zu übernehmen.

### **4.2 Kommende Vollversammlung**

Einen Termin festlegen schafft Klarheit, bei Bedarf kann der Konvent der nächsten Amtszeit einen neuen anderen Termin festlegen.

Vorschlag: 28. November im Audimax. Aus Feedback der letzten Versammlung Uhrzeit 19:00 Uhr.

16j0n5e

Felix übernimmt die Raumreservierung.

## **TOP 5 Wahlen**

### **5.1 Prüfkommision**

Nach Rückzug von Heni wird eine neue Person für die Prüfkommision gesucht. Jolan Findeis wird vorgeschlagen. Er wird von Andreas Artinger als zuverlässig, motiviert und interessiert beschrieben und hat bisher Aufgaben wie Kassenwart des FSI-Mathe-Physik-Vereins übernommen.

Entsenden: 17j0n4e

### **5.2 Stellvertretender Konventsvorsitz**

Es gibt keine Vorschläge.

## **TOP 6 Position zur Studienzuschussverwendung**

Jakob stellt die überarbeiteten Papiere "Leitlinien zur Verwendung der Studienzuschüsse" und "Position zu Studienzuschüssen" vor.

Wesentliche Änderungen sind die Anpassung von Studiengebühren auf Studienzuschüsse und Streichung von inhaltlichen Anforderungen an die Verwendung, die in den Leitlinien behandelt werden. Hinzugekommen ist die Forderung, den Vorabzug auf die 3,5% Verwaltungskosten festzulegen.

Das Leitlinienpapier erfährt einige inhaltliche Abschwächungen bzgl. längerfristiger Festlegung und Baumaßnahmen, die beide nicht mehr kategorisch ausgeschlossen werden (aber in der bisherigen Fassung wurden).

Wir geben Leitlinien heraus: 18j0n3e Leitlinien als Positionspapier (sonst schwächer, z.B. im Wiki): 2j14n5e.

## 6.1 Leitlinien zur Verwendung von Studienzuschüssen

- Ändere Satz ab Zeile 8 zu "... und Anderes umfassen, solange diese Maßnahmen zur Verbesserung der Studienbedingungen beitragen"; übernommen vom Antragsteller.
- Streiche Halbsatz "aber nicht jedoch zur Grundausstattung eines Seminarraums" in Zeile 25 und "also" im nächsten Satz.
- Streiche den Satz z. 42 (bis "profitieren"): 6j2n11e
- Ersetze "lehnen wir ab" durch "sollen nachrangig behandelt werden": Antragsteller übernimmt.
- Verschiebe Absatz 55-57 nach Zeile 63.
- Ändere Zeile 50 zu "Sicherstellung der sinnvollen Verwendung der Studienzuschüsse": Antragsteller übernimmt
- Ändere "Nützliche Links" zu "Weiterführendes" in Zeile 64
- Ersetze in Zeile 70 "Praktisch das selbe wie diese" durch "Ähnliche" und streiche "nur".

Abstimmung über Gesamtpapier: 17j0n2e

## 6.2 Position Studienzuschüsse

- redaktionell: streiche "für" in Zeile 7
- ersetze in Zeile 19 "und Fakultätsunterausschüssen (StuZuKo)" durch "und ggf. Fakultätsunterausschüssen" und in Zeile 29 "StuZuKos" durch "ggf. Fakultätsunterausschüsse": wird übernommen.
- redaktionell: streiche Komma in Zeile 12
- Ersetze Anfänge des Satzes Zeile 23 durch "Derzeit bestimmt die UL über 9% der Studienzuschüsse ohne studentische Mitwirkung" und ändere nächsten Satzanfang zu "Eine Diskussion auf Augenhöhe über diesen Vorabzug".

Abstimmung über Gesamtpapier: 15j0n4e

## 6.3 Streichung alter Positionen

Es werden für die beiden obigen gestrichen:

- Bisheriges Positionspapier Studiengebühren
- Bisheriges Positionspapier Studiengebührenverwendung
- Bisherige Leitlinien der Studentischen ZGS-Mitglieder zur Verwendung der Studiengebühren
- Position Baumaßnahmen aus Studiengebühren
- Position Studienzuschusssatzung

und wandern unter eine neue Überschrift "Nicht mehr gültige oder obsoletere Positionen".

Abstimmung: 14j0n5e



## **TOP 7 Sonstiges**

### **7.1 Konstituierende Sitzung und Wahlen**

Der Arbeitskreis für die kommende Vollversammlung sollte auf jeden Fall auf der konstituierenden oder einer eventuellen Gremienwahl-Sitzung gegründet werden.

Für die TO der konstituierenden Sitzung wollen wir keine Vorgaben machen.

Für die Termine weiterer Sitzungen setzen sich Felix und dario nochmal zusammen.

### **7.2 Sitzungsfeedback**

Sitzung war angenehm.

Die Sitzung schließt um 22:30.